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⃝定例会等の主な動き
本会議（9/5～10）······························一般質問、議案上程、採決· （2～4面）
各常任委員会（9/11～14、 24）········議案・陳情審査等· （3・4面）
決算審査特別委員会（9/18～21）…·決算議案審査· （3面）
本会議（9/27）···································委員長報告、議案上程、採決· （4面）

全員協議会（8/28）·····························寄付の申出を受けた土地・建· （4面）
　　　　　　　　　　　　　　　物等に関する取扱いについて

・「かまくら子ども議会」……市議会の模擬体験を通じ地方自治の仕組みについて学習する。小学校・中学校隔年開催。
・「世界遺産登録推進に向けての中学生作文コンクール表彰式・発表会」……自分と鎌倉について考え、
　鎌倉の世界遺産登録推進活動に関心を深めるための作文コンクールの表彰式・発表会。
・「議場見学」……小学校の授業で行う社会科見学。

世界遺産登録に関することや震災等災害時の対策など、参加した20名の「子ども議員」は積極的に質問をして、市長・教育長・担当職員が答えました。
「子ども議員」に、普段、議会をどのように思っているかアンケートを実施したところ、次のような回答がありました（主なものを抜粋）。

鎌倉市議会ってどんなところ？Vol.3

１面に市議会の紹介記事を設けたため、「かまくら議会だより」の掲載写真の募集はしばらく休止します。

　市議会の本会議が行われる「議場」は、本会議以外に市内小・中学校の児童・生徒を
対象に次のような使い方もしています。

　８月２日に中学生を対象に「かまくら子ども議会」が開催されました。

⃝定例会の概要
•·今定例会では、18名の議員が一般質問を行いました。
•·市長提出議案として、条例関係議案９件、平成24年度一般会計等補正予算
４件、その他８件を可決し、一般会計及び下水道事業特別会計歳入歳出決算
を不認定、５特別会計決算を認定し、公平委員会委員の選任に同意しました。
•·議会提出議案として「議会基本条例の策定に関する調査特別委員会の設置
について」を可決し、「市議会議員定数条例の一部を改正する条例の制定
について」を継続審査とし、意見書２件を可決。陳情４件を採択しました。

平成24年９月定例会（9月5日～27日）
平成23年度一般会計歳入歳出決算を不認定

８／２開催　子ども議会風景

子ども議会宣言　総員可決！

・·議長が前にいてとても緊
張し、難しく、怖かった。

・·自分の意思に基づいて、
納得するまで話し合いを
行う信念を貫き通している。

・·鎌倉市民の生活を良いものにするために、
いろいろな案を出して頑張ってくださって
いる。

・·鎌倉市を活性化させるため、じっくり話し
合いがなされている。· など

市議会議員とは、どんなイメージですか？
・子どもたちが遊べる場所を増やすために、公園を多く造る。
・·市民による選挙で選ばれた立場であること、条例の案を作成したり、それに意見を言える権
利を持っていることに責任を持ち、条例を制定したりというようなことをしていきたい。

・·どんどん市民の意見を聞いて、市長たちに
申せるような議員さんになりたい。
・·一人でも多くの市民が「暮らしやすい」と
思える鎌倉をつくりたい。· など

あなたが鎌倉市議会議員だったら何がしたいですか？

（はい）
・·将来の夢の中の1つになっ
たと思う。

・·議員や公務員になると何か
と大変そうですが、とて
も有意義な仕事だと思う
ので一度就いてみたい。

・·今よりもっと楽しく明る
い市に、そして、もう一
度議会を経験してみた
い。· など

（いいえ）
・·将来の夢があるので、議員になりたいと思うことはできません。
・·興味はあるし、とてもやりがいがあるだろうけど、自分がい
ざやろうと思ってもきっとできないことがたくさんあって諦
めてしまうと思うので、鎌倉市議会議員の方々はとてもすご
いと思う。
・·毎回あんなに立派な議場へ行って毎回緊張していたら心臓が
持ちません。
・·とても荷が重い仕事なので、今「やりたい！」と簡単に言っ
てしまうと、バチが当たりそう。· など

鎌倉市議会議員に
なりたいですか？

その他こんな意見がありました。

・·市長さん、議長さん、教育長さんは議場の
中ではとても難しい人で、正直怖かったで
すが、その後の懇談会をしたときには、明
るい人たちだった
ことが、とても意
外でびっくりした。
・·僕はこれから先、鎌倉を担っていく中学生
も何か鎌倉の現状問題に対してもっと積極
的に参加するべきだ
と感じた。そのため
に、今日参加したメ
ンバーが中心となり
市とも連携の取れる
活動をしたい。·など

いいえ
50%

はい
45%

どちらとも 5%

【今後の定例会開会予定日】　12月定例会：12月５日（水）　２月定例会：２月13日（水）


